

II Congreso Internacional de XBRL en Iberoamérica

Santiago de Chile

8, 9 y 10 de octubre de 2007

SEÑORES Y SEÑORAS:

EN REPRESENTACIÓN DE LOS ORGANIZADORES DEL “SEGUNDO CONGRESO LATINOAMERICANO DE EXTENSIBLE BUSINESS REPORTING LANGUAGE”, MÁS CONOCIDO POR SU SIGLA EN INGLÉS XBRL, QUIERO DARLES UNA CORDIAL BIENVENIDA A NUESTRO PAÍS, Y A ESTE ENCUENTRO INTERNACIONAL, EN EL QUE BUSCAREMOS EXPLORAR UN ESTÁNDAR MUNDIAL QUE A TODOS NOS INTERESA CONOCER Y OBSERVAR CON MAYOR CERCANÍA.

XBRL ES HASTA AHORA UNA SIGLA POCO CONOCIDA, POR LO MENOS EN CHILE, Y DE HECHO, ENTRE LOS BANCOS, LAS EMPRESAS, LAS UNIVERSIDADES Y DEMÁS ORGANIZACIONES LOCALES PÚBLICAS O PRIVADAS, A LAS CUALES HEMOS ACUDIDO EN BUSCA DE EXPERIENCIA NACIONAL, NOS HEMOS ENCONTRADO CON MÁS INTERROGANTES QUE CERTEZAS RESPECTO DEL TEMA QUE NOS CONVOCA EN ESTA OPORTUNIDAD.

EXISTE POR TANTO, UN GRAN DESAFÍO PARA LOS EXPOSITORES Y PARTICIPANTES DE ESTE CONGRESO.

POR LO QUE HEMOS ESTUDIADO EN LOS ÚLTIMOS MESES, XBRL REPRESENTA, ENTRE OTRAS, UNA PROMESA CONCRETA PARA MEJORAR LA CALIDAD, OPORTUNIDAD Y RIGUROSIDAD DE LA INFORMACIÓN QUE DÍA A DÍA USAMOS PARA FUNDAMENTAR NUESTRAS DECISIONES MÁS IMPORTANTES.

DESDE NUESTRA PERSPECTIVA COMO REGULADORES, TENEMOS CLARO QUE A MAYOR CONFIABILIDAD DE LOS DATOS A LOS QUE ACCEDEMOS, MAYOR SERÁ NUESTRA CALIDAD DE SUPERVISIÓN, YA QUE PODREMOS CANALIZAR EL VALIOSO TIEMPO DE NUESTROS ANALISTAS HACIA UN EXAMEN MÁS PROFUNDO DE LA GESTIÓN DE LOS RIESGOS EN EL MERCADO DE CAPITALES NACIONAL SOBRE BASES CUANTITATIVAS MAS PRECISAS.

DEBIDO A QUE ESTE ESTÁNDAR CONLLEVA UNA MEJORA EN LA CALIDAD DE LA INFORMACIÓN, ES QUE EXISTE DE NUESTRA PARTE, LA INTENCIÓN DE EXPLORAR SU USO,

EVALUAR Y ESTUDIAR DE MANERA MÁS PROFUNDA SUS CAPACIDADES, PROCESO QUE FINALMENTE NOS PERMITA CONTAR CON LOS ANTECEDENTES NECESARIOS PARA EVALUAR SU POSIBLE ADOPCIÓN.

EN CONSIDERACIÓN A LO ANTERIOR, EL COMITÉ DE SUPERINTENDENTES, EL BANCO CENTRAL, EN CONJUNTO CON OTRAS ORGANIZACIONES GUBERNAMENTALES, DECIDIMOS PATROCINAR ESTE CONGRESO.

VALORAMOS PARTICIPAR EN SU ORGANIZACIÓN, YA QUE VEMOS EN ÉL Y EN LA EXPERIENCIA QUE ENTREGARÁN LOS RELADORES QUE PARTICIPEN EN ESTOS TRES DÍAS DE REUNIONES, UNA OPORTUNIDAD DE ACERCARNOS A LOS EXPERTOS PARA APRENDER, COMPRENDER E INICIAR NUESTRO CAMINO DE DISCUSIÓN Y REFLEXIÓN PROPIA.

NO HAY UN COMPROMISO DE ADOPTAR ESTE ESTÁNDAR, PERO SI QUEREMOS CONTRIBUIR CON SU DIFUSIÓN Y APORTAR SU DISCUSIÓN A NIVEL PAÍS.

ASIMISMO, VALORAMOS TENER ENTRE NOSOTROS A PROFESIONALES DE VARIOS PAÍSES DE LA REGIÓN, A QUIENES INVITAMOS TAMBIÉN A APROVECHAR ESTA OCASIÓN DE PROFUNDIZAR EN LAS ÁREAS QUE SEAN DE SU INTERÉS, DE ACUERDO A LOS AVANCES QUE HAYAN REALIZADO YA EN ESTOS TEMAS.

EN ESTE CONGRESO, HABRÁ UNA OPORTUNIDAD PARA QUE PERSONAS DEL ÁMBITO DE LOS NEGOCIOS Y DE LOS SISTEMAS INFORMÁTICOS, PUEDAN ENCONTRAR RESPUESTAS, QUE PERMITIRÁN CLARIFICAR EL USO DEL ESTÁNDAR Y TAMBIÉN, SE TENDRÁ ACCESO A EXPERIENCIAS DE IMPLEMENTACIÓN QUE AYUDARÁN A ENTENDER SU IMPACTO.

AL RESPECTO, NO PODEMOS DEJAR DE CITAR QUE EN LA INCORPORACIÓN DE LAS “NORMAS INTERNACIONALES DE CONTABILIDAD”, PROCESO EN EL QUE ESTAMOS INSERTOS LOS SUPERVISORES CHILENOS, SERÁ TAMBIÉN DE INTERÉS VER CÓMO LA POSIBLE INCORPORACIÓN DEL XBRL, PODRÍA PERMITIR QUE LA INFORMACIÓN DE NUESTROS REPORTES, PUEDA SER COMPARADA CON LA QUE PROVENGA DE OTRAS ECONOMÍAS, PERMITIENDO QUE EL FENÓMENO DE LA GLOBALIZACIÓN DE LAS OPERACIONES FINANCIERAS TAMBIÉN TENGA UNA EXPRESIÓN ADECUADA POR ESTA VÍA.

DEBEMOS COMPRENDER QUE CUANDO DIALOGAMOS Y DISCUTIMOS SOBRE ESTÁNDARES MUNDIALES, ESTAMOS PENSANDO QUE NUESTRAS ECONOMÍAS SON PARTE DE UN FENÓMENO DE GLOBALIZACIÓN, QUE HA LLEGADO PARA QUEDARSE, Y QUE NOS DESAFÍA COMO PAÍSES A MIRAR SU AVANCE, DESDE NUESTRO PROPIO ÁNGULO DE DESARROLLO.

FINALMENTE, NO QUIERO TERMINAR MIS PALABRAS SIN AGRADECER AL BANCO DE ESPAÑA, A LA COMISIÓN NACIONAL DEL MERCADO DE VALORES DE ESPAÑA Y A LA ASOCIACIÓN XBRL ESPAÑA QUE APOYA ESTE ESTÁNDAR, POR DIFUNDIR SU ESTUDIO Y POR TRAER HASTA NOSOTROS LA EXPERIENCIA QUE HAN ACUMULADO EN SU USO. CREO FIRMEMENTE QUE ESTE TIPO DE INTERCAMBIOS ES UNO DE LOS ELEMENTOS FUNDAMENTALES PARA MOTIVAR EL DESARROLLO DE NUESTROS MERCADOS.

QUIERO AGRADECER A TODOS EXPOSITORES POR ACOMPAÑARNOS EN ESTE ENCUENTRO, Y HAGO UN LLAMADO A LOS PARTICIPANTES PARA QUE SAQUEN EL MÁXIMO DE PROVECHO DE ESTOS DÍAS DE TRABAJO.

MUCHAS GRACIAS.